

El Canciller de la República Federal de Alemania, Dr. Conrad Adenauer, nació el día 5 de enero de 1876 en Colonia. Hasta mediados del sexto decenio de su vida prestó sus servicios a su pueblo natal sobre el Rhin, Colonia. Allí es adonde fué al colegio humanista clásico, y allí mismo empezó sus estudios de jurisprudencia, los cuales los terminó en Friburgo y Munich. Después de haber practicado como pasante de abogado durante el período de rigor de dos años, Dr. Adenauer durante dos años fué asesor del Ministerio Público del Juzgado de Primera Instancia en Colonia y otros dos años más representante de un abogado ante el Tribunal Supremo de Colonia. En aquellos tiempos deseaba seguir la carrera del Notariado. Pero debido a que políticamente ~~se afilió~~ en el año de 1906 se afilió en el partido "Zentrum", Dr. Adenauer fué propuesto candidato y elegido Agregado del Consejo Municipal de Colonia. Ya en el año de 1910 fué nominado Primer Agregado y por consiguiente representante del Alcalde Presidente.

Promediaba la primera guerra mundial, cuando en 1917 Dr. Adenauer - con entonces 41 años de edad - fué elegido Alcalde Presidente de Colonia. Y al mismo tiempo el entonces Rey de Prusia lo nominó representante del partido "Zentrum" y miembro de la Cámara de Senadores de Prusia.

Después de la derrota en 1918 el puesto del Primer Alcalde de la ciudad de Colonia llegó a ser uno de los más expuestos. Dr. Adenauer se ha de mencionar como uno de los más sobresalientes alcaldes de la historia alemana. Un gran alcalde, de miras tan amplias, que puso en posición a crear y estructurar

en Alemania. A pesar de que en aquella ciudad, debido a que Colonia estaba bajo régimen de ocupación británico, los conflictos causados por la ocupación y las perturbaciones separatistas nadamás se manifestaban moderadamente, éstos enfrentaban a los representantes de la administración alemana con un sinnúmero de problemas y situaciones críticas. Adenauer entonces demostró tener habilidades políticas de gran alcance. Sin embargo le era inevitable encontrarse en el núcleo de las disputas originadas por los desórdenes revolucionarios de la posguerra en la Alemania Meridional y del Norte, las contiendas del Ruhr, las consecuencias catastróficas de la inflación. Con prudencia y energía supo abogar eficazmente por los intereses de su pueblo natal ante las autoridades de ocupación.

Cuando en el año de 1924 la situación de Alemania se iba despejando tanto interior- como exteriormente, Dr. Adenauer aún se encontraba incontrovertido al frente de la metrópoli renana.

En el transcurso de su actuación como Alcalde Presidente durante una temporada de 16 años, Dr. Adenauer contrajo grandes méritos en cuanto a la historia de su pueblo natal. Es a la iniciativa de él que Colonia debe la construcción de una nueva universidad, la construcción del primer estadio en Alemania, la fundación de la feria de Colonia, la exposición internacional de prensa en 1928, jardines públicos, el puente de Muehlheim, el puerto de Koeln-Niehl e innumerables barriadas. Indudablemente Dr. Adenauer se ha de mencionar como uno de los más sobresalientes alcaldes de la historia alemana. Un gran alcalde, de miras tan amplias, que puso en posición a crear y estructurar

libremente, según sus nociones artísticas a un arquitecto constructor de las habilidades de un Dr. Fritz Schumacher. La Universidad de Colonia le confirió a Dr. Adenauer los títulos de Dr. jur., Dr. rer. pol., Dr. phil y Dr. med. ad honórem.

En los años de 1918 hasta 1932 Dr. Adenauer era Presidente de la Comisión Provincial de la Provincia del Rin, además de 1920 a 1933 Presidente del Consejo de Estado de Prusia. Hasta 1933 pertenecía al Comité Directivo del "Zentrum". En total Dr. Adenauer actuó como Primer Alcalde de Colonia hasta el año de 1933 - o sean 16 años.

Dr. Adenauer fué para los nacionalsocialistas una de las más odiadas personalidades. Cuando en marzo de 1933 se inició desde Berlin la propagación de la coordinación de las municipalidades, él fué una de las primeras víctimas. Fué destituido inmediatamente por Goering y durante la época del "Tercer Imperio" quedó pasado por alto en la vida pública. Nunca hizo algun esfuerzo de granjearse las simpatías de los nacionalsocialistas. Durante 12 años llevó una vida retirada en su tierra renana, sufrió calladamente con paciencia y dignidad las enemistades y los celos, a las cuales estaba sujeto, y no se dejó apocarse cuando fué aprehendido por la Gestapo (Servicio Secreto).

Después del fracaso de 1945 Dr. Adenauer se volvió hacer cargo del puesto del Primer Alcalde de Colonia. Pero y a a los pocos meses fué destituido por las autoridades militares británicas. Esta dimisión fué la que lo encaminó hacia la vida política alemana.

Dr. Adenauer es uno de los primeros fundadores del partido CDU (Unión Cristiano-Demócrata) y ~~fué~~ en marzo de 1946 fué elegido Presidente de la misma por la zona/ ^{de ocupación} británica. Al mismo tiempo era miembro del Consejo ~~XXXXXX~~ Consultivo de la sección de Hamburgo. En el mes de octubre de 1946 se eligió Diputado y Presidente de la fracción en el Congreso de Nordrhein-Westphalen. Desde febrero de 1947 fué miembro del Comité Directivo de la cooperativa de los partidos CDU (Unión Cristiano-Demócrata) y CSU (Unión Cristiano-Socialista) y en el transcurso de los primeros tres años de la posguerra Dr. Adenauer llegó a ser el jefe de su partido, lo que se confirmó el día 1º de septiembre de 1948, cuando fué elegido Presidente del Consejo Parlamentario. El día 15 de septiembre de 1949 Dr. Adenauer fué elegido Primer Canciller Federal de la República Federal de Alemania por el Parlamento Federal (Bundestag). En la asamblea general de unificación de los partidos CDU y CSU en Goslar en el año de 1950 fué elegido Presidente del partido en su totalidad.

Durante su actuación como Canciller Dr. Adenauer ascendió a ser uno de los pocos estadistas europeos generalmente estimados, hasta excediendo los límites de Alemania. Hoy en día goza de un renombre internacional.